

termann des Kaisers, den Krieg und die Brüder Friedrich und Konrad von Schwaben wurden so gedemüthigt, daß sie des Kaisers Gnade suchen mußten. Heinrich der Stolze gab seine Schwester Wulfhilde dem Grafen Rudolf von Bregenz zur Gemahlin, welcher Schirmvogt des Hochstifts Chur war. So sollte Churrätien von der Partei der Hohenstaufen abgezogen werden. Kaiser Lothar, als er zum zweitenmale nach Italien zog, um den rechtmäßigen Papst Innozenz wider den Gegenpapst Anaklet II., welchen die Normanen schützten, in seinem Rechte zu befestigen, starb auf der Rückreise zu Breitenwang bei Reutte in Tirol im Jahre 1137.